EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Anamim Cordero Aranda

Áreas de aplicación de la promoción de la salud

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre



POF Sergio

Himenez Ruiz

A ramim Cordero Avanda

niveles de atención

de define niveles deutención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la publición. Se distinguen 3 niveles de atención; El primer nivel es el más cercano a la publación, Esta dudo como la organización de los recorsos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más trecoentes, que pueden ser resoeltas por actividades de promoción de salod, prevención de la enfermedad y procedimientos de recoperación y rehabilitación. Se caracteriza por contar con establecimientos como: consulto 100, policlinicas; centros de salodieta. Permite una adecoada accesibilidad a la población. En el segundo nivel de atención de obican los hospitales y estable. amientos donde se prestan servicios relocionados a la atención en medicina interna, pediatria, ginecoobstetricia, cirugia general y posiquiatria. El tereer de nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalentes; se refiere a la atención deputologias complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnologíais Son ejemplos de hoopitales: Pereira Rossell, Muael, Centro Nacional de Quemados (CENAQUE), Centros de diálisis, entre otros DIOTEMA DE REFERENCIA Y CONTRAPREFERENCIA. Debe existir un sistema de referencia y contrarreterencia que permitala continencia o capacidad operativa de cada nivel de atención. La referencia constituye un procedimiento admi nistrativo-asistencial mediante, un establecimiento de solod, transfiere la responsabilidad del coidado de la Julod de un puciente o el procesamiento de una prueba diagnóstica a otro establecimiento de maigor capacidad resolutiva.



Anomin Cordero A.

niveles

de

PREVENCIÓN

de considera a la medicina preventiva deade 3 nivelos de prevención. 1º Prevención primaria. Dirigido al individos sono o aparentemente sano. Suo objetivos particulares son: la promoción de la salad y la prevención de los entermedades; los objetivas se disponen de la educación para la solud y de la prevención específica. 2º Prevención se condavia. Tiene como objetivas especiales evitar que los enfermedades progresan y limitar la involidez, los objetivos se alcanzon mediante diagnostico correcto y el tratamiento adecuado, actividodes que tradicionalmente corresponden ol profesional dínico. En este privel, las acciones se dirigen al entermo. 3- Prevención tercioria. Corresponde a la rehabilitación itanto en la física como en la socialistratan de conseguir que las individoos se adopten a su situación particular de vida 4 puedan ser étiles a si mismos en la sociedad que le permite so desarrollo. Para Leavelly Clark, se log ra realizar mediana preventiva promoviendo gimejorando la solodi pero tambien al diagnosticar atratar oportonamente a un enfermo. Años antes de la propuesta de Leavell q Clark, H. Sigeriot (1980), hobía establecido los tareas basicas de la medicina: 1- Promoción de lasalad. vención de las enfermedades. 3= Restablecimiento de los entermos. 4º Rehabilitación. Un aporte importante de Sigerist, fee la consideración de la medicina como un todo, los portes que la constituyen son insepurables; hacer prevención, coración y rehabilitación, es el resultado de una board medicina. Promoción de la SALOD. La OMS define la solad "como un completo estado de bienestar físico, mental y social, y no solo como la ausencia de enfermedad has acaones ope los gabernantes pretenden al canzan

UNI

3



Desarrollo del Jimenez Ruiz

ciclo vital en el ser humano

El individad dela recorrer un ciclo untal desarrollan las estructuras psiguicas que le permiten la como nicación con su entorno. Los caracteres esenciales de la personotidad de encuentran qui definidos en los niños desde los 5 ó los 6 años de edad. Algoras etapas del crecimiento del nino, que conlevan la formición de estas estructoras: La primero a fondamental es la habilidad del niño para diferenciar entre si mismo del mondo que lo circunda; al nacer cumbian broscomente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado de total porotección a otro que lo obliga a adaptarse a transformos externos para satisfacer suo necesidados. Una negución paral y moderada de los sotisfactores es condiain necesaria para que el niño empiece a distinguir entre símismo y los objetos; la madoración normal del niño es mejor coando hag ana magor indolgencia que en los cosos de privación. La dependencia del niño esun factor crocial para desarrollar comportamientos sociales q parcológicos que conforman el proceso de homanización: el costa el parto y la lactorara, cogas prinapales coracterísticas son a l'effejos neurohormonales mag parecidos b) sensibilidad al estimulo del ambiente que jovede inhibirse fácil mente en etapas tempranos. c) En determinadas circonstanaus i pueden despertar comportamientos relacionadas con los cuidados a la alimentación. Se ha comprobado que la emisión de letre está condicionada por el grito de hambre del recién nacido, la información acerca de la condocción de espermatozoides es aún tragmentaria; sólo se sabe que los transfor nos ambientales inhiben tanto el foncionamiento sexual la producción de le de yel terámeno de expulsión del parto. Algunos de las conservencias de la lactancia, a través de observaciones sistemáticas se ha encantrado que aquellas madres que le hobben más a so hijo durante los primeros días de la lactancia al tiempo que los accorrany montionen el

LOVEyourself

UNIVE



Dr. Sergio \
Jimenez Ruiz

Étapas del desarrollo humano

Las etapas del desarrollo bio-psico-social: hasta el sigb XIX existian con absolute daridad solumente dos categorías reconocidos de seres homanos en cuanto a desarrollo: mayores y los niños que muchos veces se consideraban iqual que las magares sólo que más pequeños fisicamente. Es este el jorimer referente válido a inicios del siglo XX q determina dos greesos gropos de desarrollo homano: Los magares 4 los Menores de edad, gropos que tombién tomamos aliniciar el análisis al que incorporamos un período previo: de la concepción hasta el nacimiento DE LA CONCEPCIÓN AL NACIMIENTO. El desorrollo homano antes del nacimiento de encuentra en una discusión entram pada. El necesario primer ponto a discotir es que, desde la concepción el feto es un ser vivo ya que tiene actividad perebrol y procesos de combios orgánicos. Es decir, el l-eto inicia un desarrollo propio de un ser humano desde la concepción, momento en que recibe so herencia genética q colectiva, q por sos primeras interacciones con la madre q a través de ella con el medio. Por lo que a ón coando so proceso de socialización esté limitado al desarrollo del disterna nerviosa con que cuenta para realizar sos procesos superiores, deode yar inicia su camino para llegar aser homano. 2: LOT MENDRES DE EDAD. A mediados del siglo XX de logra el consenso científico en cuanto a que el ser homano alcanza so máximo desarrollo a los 18 en promedio, en la biológica, logrando la fortaleza física y capacidad reproductora sin viesgos; y en la porcológica, adquiriendo los estructuras que permiten el adeccado interactuar dentro del gropo social de los 'magores'. Es deciriteoricamente se prede considerar que existe conconto del desarrollo enque el ser homano logra el pleno desarrollo del potencial homano con quenació; el'meltar" pasa a ser on mayor i capaz de interactoar madora y responsablemente



Bibliografía:

- 1. Dr. Vignolo Julio, (2011), Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud (levels of care, prevention and primary health care); vol. 33 no.1.
- 2. Jorge Eliecer Andrade, (2012), niveles de prevención en salud, contribuciones para la salud pública, #1-14.
- 3. Inda Estrada, L. (s.f.), desarrollo del ciclo vital en el ser humano.
- 4. María Eugenia Mansilla A. (2000), etapas del desarrollo humano, revista de investigación en psicología, vol.3, no.2.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6